
 

 

 
RESUMO EXECUTIVO 

22ª Reunião- 19ª Ordinária  

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAIS – CIR DO BAIXO AMAZONAS 

 

 

Data: 31/10/2023 

Hora do Início: 10H 

Abertura: Aurimar do Socorro Simões Tavares 

Local: COSEMS. Online via link : https://meet.google.com/nnd-bvdh-jnd 

 

o ITEM I.À Aprovação da 21ª Reunião 18ª Ordinária da Comissão 

Intergestores Regional do Baixo Amazonas:  

 

A mesma foi consensuada sem questionamentos.  

 

2.1- Solicitação junto a SEA INTERIOR/DERAC, de proposta para redução do 

tempo em relação a entrega dos laudos dos exames de mamografia e 

eletrocardiograma para os municípios, e apresentação do fluxo/prazo 

estabelecido para a entrega dos resultados, uma vez que os municípios do 

Baixo Amazonas, vem sofrendo com a demora na entrega dos resultados. 

(Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023); 

 

O coordenador Aurimar informou que a questão será abordada com os envolvidos 

ainda no dia de hoje. O sr. Secretário de saúde de Parintins, Clerton Florêncio 

explanou que o laboratório responsável pelos exames tem sido atencioso com a 

entrega de resultados. 

 

 

 

2.2- Esclarecimentos da Coordenação da saúde da mulher, sobre o 

fluxo/prazos, para entrega dos resultados dos PCCUS aos municípios e a 

apresentação dos critérios de cotas estabelecidas para os municípios do 

Amazonas, com destaque para o Baixo Amazonas, e pactuação do aumento 
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do teto para a região do baixo Amazonas. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 

134/2023) 

O coordenador informou que o assunto seria abordado na reunião de segunda-

feira na CIB, mas devido à ausência de pauta a questão será abordada apenas na 

próxima. O secretário Clerton informou a importância da apresentação dos critérios 

aos municípios sobre os kits de estiagem e seus quantitativos. Aurimar confirmou 

que para mais recursos é necessária uma solicitação com envio de decreto 

emergencial do município e especificar as situações das comunidades para envio 

maior de kits.  

 

2.3-Esclarecimento junto a Coordenação Estadual da CEMA, em relação ao 

fornecimento e abastecimento de medicamentos e insumos hospitalares dos 

municípios do Baixo Amazonas, uma vez, que os hospitais de Gestão 

Estadual, gerido pelos municípios, estão desabastecidos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023) 

 O coordenador da CIR informou que repassou a pauta a CEMA e confirmou que 

foi repassada uma portaria aos municípios que aborda o recurso MAC do Ministério 

da Saúde onde as parcelas já foram repassadas aos municípios. O secretário de 

saúde de Parintins diz que em relação a CEMA, os municípios estão com 

dificuldade de abastecer os hospitais e solicitou apoio do estado. A secretária de 

Boa Vista de Ramos, Lysandra, concordou com a fala do secretário de Parintins 

sobre a estiagem está realmente dificultando o transporte.     

 

2.4- Esclarecimentos da Coordenação Estadual de Assistência 

Farmacêutica/SEA INTERIOR, sobre o apoio ofertado hoje aos municípios, 

em relação a orientação aos farmacêuticos municipais sobre a elaboração de 

REMUME, implantação da Comissão Terapêutica, e gestão de 

compras/armazenamento/distribuição de medicamentos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023) CIB/AM Comissão Intergestores Bipartite 

Comissão Intergestores Regional do Amazonas – CIR/AM  

 

O coordenador Aurimar informou que a situação ainda está sendo verificada e 

durante a semana será informada. 

 



 

 

 

2.5- Solicitação e pactuação junto a SES AM, de implantação/disponibilidade 

de serviços especializados para a regional do Baixo Amazonas, mediante a 

contratação de um profissional Gastroenterologista para a realização de 

endoscopia na região, pois, a demanda está alta e não estão conseguindo dá 

resolutividade, além da alta incidência de câncer de estômago, e dá 

necessidade da realização da coleta/biópsia na própria regional, no município 

de referência, diminuindo assim, a sobrecarga de pacientes na Capital do 

Estado e consequentemente diminuído custo ao paciente. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023) 

Alcinéia sugeriu que pelo menos em cada dois meses fosse organizado um 

mutirão, pensado em uma forma mais organizado. Aurimar concorda e orienta que 

os pacientes sejam inclusos no sistema pois o acesso a relação é quase 

instantâneo.  

 

2.6- Solicitação junto a SEA INTERIOR/DERAC de esclarecimentos sobre o 

status do convênio do Hospital Padre Colombo com a SES AM, em relação a 

sua manutenção, renovação e ampliação em relação aos serviços prestados, 

levando em consideração que o convênio foi discutido na CIR posteriormente 

a sua aprovação, pelos gestores municipais da região do Baixo, no intuito de 

adequar o convênio as demandas reais da região, no sentido de distribuir e 

pactuar metas para os municípios da região, e trazer serviços realmente 

necessários que não eram realizados na região. (Solicitação COSEMS/AM- 

Oficio nº 134/2023) 

A Apoiadora Rubia do COSESM-AM informou que é necessário mutirões. 

Secretário Clerton informou que gostaria de propor a mesma situação e pede 

atenção da para as demandas dos municípios para que sejam pleiteados 

encaminhando direto até mesmo a secretaria para o conhecimento do secretário 

Aurimar e diz que as demandas precisam de resolutividade. 

2.7- Solicitação de esclarecimento da SEA/Interior, do município de 

Nhamundá, sobre o andamento do processo referente a reforma do Hospital 

do município. Não se tem retorno desde 2022. (Solicitação dos municípios do 

Baixo Amazonas através do oficio nº 134/2023 enviado pelo COSEMS/AM ) 

Aurimar informou que a situação está sendo verificada. Em seguida, Rubia 



 

 

comunicou que o processo deveria ter algumas adequações, pois o levantamento 

é feito e encaminhado ao GPE que faz a devida execução, dependendo da 

atualização para uma construção. 

 

2.8- Solicitação de manifestação da SES em relação as demandas de 

Parintins para inclusão na Renovação do Convênio da SES-AM com a 

Associação Hospital Padre Colombo, conforme o OFÍCIO N°185/2023 

GSEMSA. (Ofício GSEMSA Parintins N°197/2023) 

 

Aurimar informou que os orçamentos estão encerrados e que houve Aditivo no 

Convênio entre a SES e HPC, mas ano que vem terá melhorias, sendo possível 

fazer o convênio com mais cautela. O secretário de saúde, Clerton, informou que 

o convênio do Padre Colombo encerrou em outubro, assim, solicitando em seguida   

o aditivo de prazo até dia trinta e um de dezembro. Aurimar orienta que é preciso 

um oficio para o devido trâmite. Secretário Clerton solicitou que todos os municípios 

do Baixo Amazonas, recebam a cópia do referido Aditivo, nesse sentido todos os 

Secretários se manifestaram favoráveis ao pleito. 

 

3. Comunicação/Informes 

 

Rubia informou que o Dr. Augusto Viana estará presente em Parintins no dia seis 

de novembro e pediu que seja fosse feita a organização da alimentação e estadia 

do mesmo. A senhora Nara, leu os encaminhamentos e os discorreu brevemente, 

sendo: Encaminhamento de demandas de fila de espera de endoscopia com apoio 

da Rúbia no sistema do SISREG; Informações de aditivo do Padre Colombo aos 

municípios. Discussão sobre o PAC, sendo que nesse encaminhamento, Nara 

afirmou que Parintins vai apresenta-lo em uma reunião extraordinária, pautando a 

construção de Maternidade, Central de Regulação SAMU, Ambulâncias SAMU e 

Oficina Ortopédica, que devem ser apresentada na CIR. Rubia relembra a todos 

sobre a reunião intermunicipal e informa que os municípios receberão um ofício 

para formalizar o assunto. 

 

Informações e encaminhamentos da reunião: 

I. Encaminhamento de demandas de fila de espera de endoscopia com apoio do 



 

 

COSEMS/AM e Apoiadora Rúbia, com informações de filas no sistema SISREG e 

ou outros registros que os municípios disponham; II. Informações do Termo Aditivo 

do Convênio entre SESAM e Associação Hospital Padre Colombo aos municípios; 

III. Informações sobre o fluxo das propostas do novo PAC para os municípios que 

apresentarem propostas e se for necessário poderá haver reunião extraordinária.  

Parintins irá apresentar em uma reunião extraordinária proposta de construção de 

Maternidade, Central de Regulação SAMU, Ambulâncias SAMU e Oficina 

Ortopédica. 

 

MEMBROS TITULARES: Coordenador Aurimar Simões, Vice Coordenadora 

Lysandra Nívea; Secretário de Saúde de Parintins-Clerton Rodrigues Florêncio; 

Secretária Municipal de Saúde de Nhamundá-Alcinéia Fontes (virtual); Secretário 

Municipal de Saúde de Maués -Franmartony Oliveira Firmo (virtual) Sb Secretária 

Municipal de Saúde de Barreirinha- Jociane Siqueira (virtual). CONVIDADOS: 

Rubia Prestes (COSEMS); Ana Cristina (Gerente Macro-Leste Baixo Amazonas). 

Estiveram presentes ainda servidores da CIR Baixo Amazonas: Milena Brasil- 

Assistente Técnica Administrativa da Secretaria Executiva da CIR Baixo Amazonas 

(virtual) e a Secretária Executiva, Nara Maria Reis Carneiro Koide que revisou e 

lavrou esta Ata.   

 

 

Parintins, 31 de outubro de 2023. 

 

 

 

 


